

Fecha Sección Página 22.01.2018 Primera - Opinión 10



LA REVUELTA de los verdes chiapanecos no es cosa menor y seguramente prendió focos muy rojos en el cuartel general de campaña de **José Antonio Meade** 

DADO lo reñido de la contienda presidencial, todo se reduce a una simple pregunta: ¿puede el **PRI** darse el lujo de perder el estado con el octavo padrón de votantes más grande del país?

A PESAR de la obviedad de la respuesta, la dirigencia que encabeza Enrique Ochoa decidió jugársela con Roberto Albores Gleason. El detalle está en que se le hizo fácil pactar la alianza con Jorge Emilio González, el ex "Niño Verde", en lugar de lograr un acuerdo con la estructura del PVEM en Chiapas, que es cosa aparte.

ES CLARO que la imposición no gustó nada al gobernador **Manuel Velasco**, con todo y que éste hace tiempo marcó su distancia con la dirigencia nacional verde. La duda ahora es si buscarán que otro partido postule a su gallo, **Eduardo Ramírez Aguilar**, o si optarán por enfilar para otro lado el apoyo de toooda la estructura construida a lo largo del sexenio. Cualquiera que sea la decisión, serán malas noticias para los priistas.

LA PENÚLTIMA... ¿y nos vamos del **TLCAN**? Hoy amanece en **Canadá** el secretario **Ildefonso Guajardo** para el inicio de la sexta ronda de negociaciones, en un ambiente más bien pesimista.

LA PREVISIÓN de los expertos es que dificilmente se llegará a la séptima ronda como estaba programado, ya que, una de dos, o se pospone hasta 2019 o, de plano, **Estados Unidos** anuncia su salida del acuerdo comercial.

A ESTAS alturas queda claro que la decisión no depende de cuestiones económicas, sino de qué humor amanezca el autoproclamado "genio estable" que habita en la **Casa Bianca**.

NO SE lo digan a nadie, pero por el lado del **PAN** están cocinando darle lugares preferenciales en la lista de senadores plurinominales a personajes ajenos al partido, como intelectuales y activistas. Uno de los nombres que suena, por ejemplo, es el de **Javier Sicilia**. Falta ver si el poeta y el resto



Página 1 de 2 \$ 92475.00 Tam: 225 cm2



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Primera - Opinión	10

de los nominados aceptan.

• • •

ÉL LA LLAMÓ "tramposa" y la incluyó en la "pandilla de rufianes"; ella lo acusó de ser autoritario y de una "deleznable frivolidad" para calcular beneficios políticos. Pese a eso, hoy **Andrés Manuel López Obrador** y **Gabriela Cuevas** se abrazan como aliados.

TODO SEA porque la senadora dé el chapulinazo a **San Lázaro**, ya no por el **PAN** sino por **Morena**; y el precandidato presidencial pueda presumir de seguir redimiendo almas descarriadas. ¡Amén!

Página 2



Fecha Sección Página 22.01.2018 Primera - Opinión 10



Los Países Bajos, cuna del liberalismo, son también parte del origen de la libre empresa.

# Un país liberal

"Dans le port d'Amsterdam / Y a des marins qui dansent / En se frottant la panse / sur la panse de femmes".

Jacques Brel

MSTERDAM.- Con una población de apenas 17 millones de habitantes, los Países Bajos (que llamamos erróneamente Holanda por el nombre de una de sus provincias) han prosperado a pesar de carecer en buena medida de recursos naturales. El país fue una de las cunas del liberalismo. Aquí surgió el pensamiento de gigantes como Erasmo de Rotterdam y Baruch Spinoza. Desde el siglo XVII se convirtió en una de las grandes naciones comerciantes de Europa. Este pequeño país del norte de Europa, que ha sobrevivido a ambiciones y agresiones de vecinos mucho más poderosos, es uno los puntos de origen del sistema de libre empresa.

El país que por un lado nos dio a Rembrandt pero también a Vincent van Gogh, sigue teniendo un marcado talante liberal. Quizá lo explican sus puertos, Ámsterdam y Rotterdam, siempre abiertos al mundo y a marinos de mil lugares.

Los Países Bajos son uno de los mayores defensores de la Unión Europea, cuyos mercados abiertos son indispensables para su prosperidad. Sus autoridades toleran el uso personal de la marihuana en pequeños cafés de Ámsterdam. Fue éste el primer país del mundo en legalizar el matrimonio entre personas del mismo sexo. La prostitución es legal y, de hecho, las prostitutas se exhiben en pequeñas ventanas o vitrinas en la zona roja de Ámsterdam antes de llegar a acuerdos con sus clientes. El aborto fue legalizado en 1984. La eutanasia también se permite desde 2002.

Los Países Bajos deben su nombre al hecho de que buena parte de su territorio está en una planicie a nivel del mar o incluso por debajo de él. Los neerlandeses han tenido que construir diques e infraestructura para sobrevivir e incluso le han ganado terreno al mar. Quizá esto explica su laboriosidad. Quedarse cruzado de brazos, añorando los viejos tiempos, habría significado la inundación de este reino.

Por su vocación comercial, los Países Bajos han logrado convertirse en una de las economías más prósperas del mundo, la 12<sup>a</sup> en términos nominales per cápita según cifras del FMI, si hacemos a un lado a Macao y a San Marino. Se encuentran, por otra parte, en el séptimo lugar del índice de desarrollo humano de las Naciones Unidas. A pesar de su pequeño tamaño, el reino ha dado al mundo grandes grupos empresariales. Shell, hoy anglo-neerlandesa, tuvo su origen en los Países Bajos. Philips, Unilever e ING son firmas multinacionales que se ampliaron desde su base original en el país. Heineken es la segunda empresa cervecera más importante del mundo,



Página 1 de 2 \$ 117546.00 Tam: 286 cm2



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Primera - Opinión	10

apoyada por una participación de la mexicana Femsa. KLM, la aerolínea más antigua del mundo que mantiene su nombre original, ha convertido a Ámsterdam en un *hub*, un centro de conexión, muy importante y rentable, a pesar de que pocos pasajeros se quedan realmente en la ciudad. Elsevier es una de las mayores editoras de textos científicos del mundo.

Quizá la apertura y el liberalismo son inevitables en un país pequeño que carece de recursos naturales. Los mercados nacionales han sido insuficientes y las empresas han tenido que buscar fusiones para prosperar en un mundo hostil. Por eso vemos a una Shell aliada con británicos o a una Heineken con mexicanos. Pero para los neerlandeses, el liberalismo y la globalización vienen de una tradición muy arraigada. No en balde éste es el país de Erasmo y de Spinoza, dos pensadores que abandonaron los dogmas de la filosofia y las religiones tradicionales para enseñamos que la tolerancia es la mayor virtud de todas.

#### TRUMP EN DAVOS

Hoy llegaré al Foro Económico Mundial que contará este año con la presencia de Donald Trump, el presidente estadounidense que el año pasado se negó incluso a mandar a un representante. No hay nada más opuesto a Trump que el espíritu abierto y globalizador de Davos.

Página 2



Fecha Sección Página 22.01.2018 Primera 2

# BAJO RESERVA

#### PRD ofrece candidatura al periodista "Lalo" Salazar



Eduardo Salazar

El PRD busca que el periodista **Eduardo Salazar** sea su candidato a la alcaldía de Coyoacán en la Ciudad de México. Nos dicen que en diversas encuestas Salazar alcanza altos niveles de conocimiento y de positivos en cuanto a su imagen, por lo que le han ofrecido ser el abanderado de la coalición PRD-PAN-MC. Don Eduardo cobró fama, primero, por su trabajo como reportero desde el aire, pues transmitía desde un helicóptero para los noticieros de Televisa y después realizó para la misma empresa —en la que continúa— la cobertura de la guerra de Irak; Salazar es, además, director del periódico *24-Horas*.

La delegación, gobernada por el PRD, ha estado en el ojo del huracán varias veces por escándalos de corrupción y en especial su ex delegado, actual diputado local y principal líder político de la delegación, **Mauricio Toledo**, ha sido señalado varias veces por presuntas irregularidades. Así, ante este panorama de mala imagen, buscan que la popularidad del periodista les ayude a conservar la delegación.

#### AMLO, con la cartera abierta

Hace unos días le anticipábamos que a los nombres de **Margarita Zavala** y **Javier Lozano**, se sumaría el de una importante senadora del PAN, ayer se confirmó que **Gabriela Cuevas** dejó las filas panistas para unirse a Morena y al proyecto de **Andrés Manuel López Obrador**. Nos comentan que aunque todas las salidas han tenido su costo para el partido, la de doña Gabriela fue de las más dolorosas pues se integró a las filas de la fuerza política de AMLO. Nos señalan que aún faltaría ver si Cuevas logra jalar algunos panistas más hacia Morena aprovechando que López Obrador está abriendo la cartera de las candidaturas, pues ayer no solo sumó a la senadora, sino también al alcalde de Cuernavaca, **Cuauhtémoc Blanco**, que va que vuela para candidato morenista al gobierno de Morelos.



Gabriela Cuevas, ayer en el Senado

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 37323.00 Tam: 319 cm2

CP.



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Primera	2

#### Independientes, pero opacos

Nos comentan que el Instituto Nacional Electoral (INE), presidido por el consejero **Lorenzo Córdova**, conocerá hoy otro reporte más sobre lo que precandidatos o aspirantes a candidatos independientes han informado sobre sus gastos e ingresos. Ahora resulta que quienes buscan una postulación sin partido resultaron ser más opacos —en general, pues hay sus excepciones contadísimas— que los abanderados de los partidos a los que tanto critican. De los precandidatos partidistas, el 35% no ha informado de un solo peso de gasto o ingreso. Pero en las mismas están 55.7 de quienes se anotaron para buscar una postulación independiente aunque muchos, vale decirlo, sólo juntaron las firmas de su familia, o menos.

#### Panal reniega de sus orígenes

A toda costa los militantes del partido Nueva Alianza quieren evitar que se les siga mencionando como el "Panal". Nos dicen que por todas las vías posibles tratan de que nunca más se les vuelva a mencionar en los medios de comunicación y en la opinión pública como "Panal", y quieren ahora ser nombrados como Nueva Alianza o con las siglas "NA". Nos hacen ver que la estrategia apunta a borrar todo vínculo de ese partido con el ala de la maestra **Elba Esther Gordillo**, quien creó esta fuerza política junto con los maestros, y desde sus inicios se presentaban como el "Panal". Nos detallan que aunque la encomienda se antoja titánica, esperan tener resultados sobre todo ahora que van aliados con el PRI en las elecciones presidenciales. ¿Podrán?

**BAJO RESERVA** es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx

Página 2 2



Fecha Sección Página 22.01.2018 Primera 16



n un spot reciente de campaña, el precandidato presidencial del PRI, José Antonio Meade, cuestiona sarcásticamente a sus contrincantes y los llama "unos genios", por dar solo "gritos y discursos" sobre problemas graves como la pobreza, mientras que el ex secretario de Desarrollo Social del gobierno de Peña Nieto, se ufana de que en su gestión "2 millones de mexicanos salieron de la pobreza extrema". Y pregunta al público en su video. "¿Qué prefieres, gritos y discursos o soluciones reales para tu familia?".

La cifra presentada de 2 millones que salieron de la pobreza extrema fue avalada por el Coneval en su informe de agosto de 2016 cuando el organismo reconoció que de 55.3 millones de mexicanos que vivían en condiciones de extrema pobreza hasta 2014, para su medición dos años después, la cifra disminuyó a 53.4 millones, es decir casi dos millones menos. El tiempo de esa reducción coincide con el paso del ahora precandidato priísta como titular de la Sedesol, del 28 de agosto de 2015 al 6 de septiembre de 2016 ¿Pero qué hizo Meade para incidir en esa cifra y reducir, al menos en los números, la pobreza extrema en el país?

El Coneval cataloga como "pobreza extre-

ma" a la población cuyo ingreso es insuficiente para comprar la canasta de productos básicos y que carece de acceso a tres de los siete indicadores que mide el organismo, entre los que están educación, salud, vivienda y alimentación, entre otros. Y como buen tecnócrata que visualiza la pobreza solo como números y estadísticas, y no porque haya vivido alguna vez las carencias, el entonces titular de Desarrollo Social ideó un mecanismo "práctico y efectivo" para incidir en las cifras de pobreza del Coneval, con las que nunca estuvo de acuerdo. "Si el problema son carencias específicas, ataquemos en lo particular esas carencias

—no necesariamente todas— y saquemos a la población que ya no las tenga de la clasificación extrema", fue el razonamiento que el equipo de Meade Kuribreña usó para maquillar la pobreza.

A todas las instituciones y dependencias se les giraron oficios en esa época para reportar obligatoriamente a Sedesol cualquier acción o programa específico dirigido a la población más pobre. Nada del presupuesto social de cualquier área de gobierno se podía ejercer sin supervisión directa de los técnicos de Meade.

Si un indicador de pobreza extrema era que los niños no fueran al kínder o preprimaria, Sedesol ideó que en las guarderías de IMSS, ISSSTE y otras dependencias, se habilitara a las cuidadoras como maestras de kínder; y automáticamente los hijos de esas trabajadoras fueron eliminados de la carencia educativa de preprimaria, aunque no necesariamente recibieran educación de calidad. Si otro indicador era el piso de tierra en las viviendas, los técnicos de Sedesol hicieron que recursos específicos se dedicaran a poner piso de cemento; si la carencia que metía a las familias en la cifra de pobreza extrema era alimentaria, entonces se les metía a la Cruzada contra el Hambre y se les ponía en un padrón de comedores con lo que supuestamente ya no pasarían hambres.

Y así, atendiendo carencias específicas que resolvían "necesidades específicas", aunque no los sacaban de la pobreza, las cifras de la Sedesol comenzaron a moverse y registrar menos "pobres extremos". En esa estrategia, el tema principal que coloca a la población en pobreza extrema, según el Coneval, la insuficiencia de ingresos para comprar la canasta de productos básicos, fue la que menos avanzó, pero en otras específicas como el acceso al kínder, el piso de cemento o el acceso a comedores públicos, bastaron para que ya no se cumplieran las tres carencias necesarias para contarlos en

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 47619.00 Tam: 407 cm2

CP.



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Primera	16

"pobreza extrema". Siguieron siendo po- gún tú?", le reviré. La respuesta del titular de metro y se les sacó de "pobres extremos" a carencias pero no son pobres". "pobres moderados".

Siendo secretario de Desarrollo Social, Meade comentó a este columnista su estrategia para incidir en las cifras de la pobreza tógrafos y guaruras a las zonas jodidas— y en México, que no creía y consideraba falaces. "La pobreza en el país, en las cifras que se maneja es una gran mentira —dijo el secretario en un desayuno a principios de 2016—. ¿Tú cuántos pobres crees que hay en México?", preguntó al columnista. "Pues yo parto de la cifra oficial que dice que casi 50% de la población, más de 60 millones sufre po-

breza", le respondí. "Falso, eso es falso", atajó

bres, pues, con algunas carencias e ingresos Sedesol me dejó atónito: "Pobres, pobres, 10 insuficientes, pero ya no cumplían el pará- millones máximo, los demás tienen algunas

He ahí porqué el hoy candidato presidencial del PRI cree que él sí acabará con la pobreza —que conoce por sus visitas con foque, si llega a ganar las elecciones, "ya no nacerán más niños pobres en México". Una genialidad. •

sgarciasoto@hotmail.com

Como titular de Sedesol, Meade atacó carencias específicas para convertir 2 millones de pobres extremos en pobres moderados. Meade. "¿Cuántos pobres hay entonces, se- Esa es su genialidad



Página 2



Fecha Sección Página 22.01.2018 **Primera** PP-7



### Carlos Loret

"No parece importar a los presidenciables que México es el país donde matan a más periodistas... y elevan el tono de amenaza y calumnia contra la prensa".



#### HISTORIAS DE REPORTERO

## Carlos Loret de Mola AMLO, Meade y Anaya contra los periodistas

omo pretenden gobernar este país, deberían ser un poco más conscientes de la vulmatan a más periodistas, empatado con Siria.

Eso no parece importar a los aspirantes más relevantes en la contienda presidencial. Y elevan comunicación y periodistas

Hace unos días, el equipo de José Antonio Meade amenazó con demandar al portal de noticias Animal Político. ¿Qué hicieron los colegas de este sitio web para merecer tal amago? Presentar una nota en la que retomaron las denuncias y señalamientos oficiales de la Auditoría Superior de la Federación en contra de la Secretaría de Desarrollo Social, en el lapso de tiempo en que fue encabezada por Meade y la cada vez más cuestionada Rosario Robles. El tono de la carta enviada por la campaña priísta rebasa el usualmente empleado para solicitar una réplica.

Antes, Ricardo Anaya usó un tono aún más duro contra el periódico EL UNIVERSAL, que en varias primeras planas ha cuestionado el origen de la fortuna del precandidato panista y su familia. Anaya estuvo insatisfecho con la cobertura del periódico y llevó su caso a tribunales. Hasta ahí está en todo su derecho. Pero luego, en los spots que por ley obtiene como regalo de los medios de comunicación electrónicos para difundir sus propuestas, empezó a dirimir su disputa personal con el periódico, en un duelo francamente desigual y en un tono que enciende los odios y descalifica a rajatabla.

La más reciente fue de Andrés Manuel López Obrador. Uno de sus más cercanos voceros en nerabilidad: México es el país en donde México y el extranjero, en su colaboración habitual en el canal en español de la televisora RT (Russia Today), de manera agresiva y mentirosa se lanzó en mi contra con una asombrosa vioel tono de amenaza y calumnia contra medios de lencia verbal acusándome de ser un instigador de que Rusia se está metiendo en la elección mexicana para apoyar a AMLO. ¿Cuál fue mi pecado? Presentar en el programa de televisión a mi cargo una mesa de debate en la que se abordó el tema dando voz a las dos visiones: a favor de ese argumento estuvo Francisco Martín Moreno y en contra Gerardo Esquivel. Un ejercicio periodístico plural, de debate respetuoso y de nivel, pero que no gustó a ese grupo de poder que se dice promotor del "periodismo libre", pero que no acepta más opinión y verdad que la propia, y que no aprueba más que la adulación: siempre hemos sabido que no aceptaba la crítica, ahora sabemos que tampoco acepta que se presenten al público las dos caras de una misma moneda. Vaya tono el que empiezan a fijar de cara a la campaña y a su posible gobierno.

No me extrañaría que este tono violento de los presidenciables sea objeto de una denuncia de las organizaciones no gubernamentales dedicadas a la protección de la libertad de expresión. Porque las palabras sí importan. Las palabras sí desatan violencia, especialmente entre los fanáticos. Y los fanáticos se empiezan a contar por miles en estas temporadas políticamente tensas. •

historiasreportero@gmail.com

Los promotores del "periodismo libre" no aceptan más opinión y verdad que la propia, y no aprueban más que la adulación. No me extrañaría que ese tono violento de los presidenciables sea objeto de denuncia por ONG



Página 1 de \$ 34515.00 Tam: 295 cm2

2018.01.22 CP.



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	PPolítica	8

### **ASTILLERO**

▶ Gaby Cuevas, amasijos en Morena ▶ Prima de esposas de Meade y Del Mazo El Cuau, ¿concesión al PES? • "Rebelión" oficialista en Chiapas

#### Julio Hernández López

Federal, quien estaba disconsecuencia de un proceso instalado en su contra por el presunto incumplimiento, en tiempo, de una orden judicial para suspender las tareas de construcción de una calle en un terreno denominado El Encino, en Santa Fe.

El pago de esa caución fue irregular y tramposo. Se hizo sin el conocimiento del presunto beneficiado, López Obrador, y tampoco lo supieron los abogados y seguidores del tabasqueño sino hasta las cinco de la tarde, en un noticiero radiofónico.

las 11 de la ma- oportunidad de ser candidato dor" y a Morena. Podría ir ñana del 20 de abril presidencial en 2006. Lara por una curul federal (para de 2005, los pa- y Cuevas explicaron que seguir presidiendo la UP) o nistas Jorge Lara y habían actuado "de buena ser candidata a la alcaldía de Gabriela Cuevas, diputados fe" al pagar el monto de Miguel Hidalgo, para hacer a de la Asamblea Legislativa la caución y aseguraron que un lado al polémico precandel Distrito Federal, entre- contaban con la aprobación didato Víctor Hugo Romo, garon al agente del Ministe- de sus jefes panistas (hasta a quien acusan de actos de rio Público Federal Carlos aquí, varios datos han sido corrupción. Cortés el billete de depó- tomados de la nota de Raúl sito S350901, expedido por Llanos, Gabriela Romero y Bansefi, mediante el cual se Mirna Servín, en La Jornada

> asambleísta, diputada federal (le ganó a la escritora Guadalupe Loaeza, quien iba por el PRD), jefa delegacional en Miguel Hidalgo y senadora, apoyada en distintos momen-

que el pasado octubre fuera ron el triunfo. electa presidenta, por tres Una constante confronaños, de la Unión Interparlamentaria). En 2011 presentó una iniciativa para regular las Ciudad de México.

que pretendía dejarlo sin la ahora apoyará "al licenciado de piernas balompédicas. Andrés Manuel López Obra-

Cuauhtémoc Blanco Bravo llegó a Cuernavaca en 2015, para ser postulado como canpagaban 2 mil pesos para https://goo.gl/Ffs7WH).

"cubrir" lo señalado por dicho agente para otorgar (an-Cuevas y de Fernanda Castinario de su evitosa carrera como cno agente para otorgar (an-ticipadamente) "la libertad llo Cuevas, esposas, respec-provisional bajo caución" de llo Cuevas, esposas, respec-futbolista profesional. Según provisional bajo caución" de tivamente, de José Antonio luego denunciaron quienes Andrés Manuel López Obra-Meade y de Alfredo del Mazo originalmente habían maquidor, entonces desaforado jefe Maza, según ha precisado el nado su utilización como canespecialista en genealogías, didato a nombre de un partido Óscar G. Chávez. Panista virtualmente desconocido en puesto a ir a la cárcel como desde los 15 años, ha sido la escena nacional, el Social Demócrata, operado por los

> hermanos Yáñez, la operación fue enteramente comercial: siete millones de pesos como pago y, además, la cobertura tos por Vicente Fox, César de su estancia durante la campaña. Al final, la fama del Nava, Santiago Creel y Er- Cuau y el descrédito de los nesto Cordero (impulsor para políticos tradicionales le die-

tación con el gobernador perredista Graco Ramírez (quien pretende hacer canmanifestaciones públicas en didato a la sucesión a su hijo adoptivo, Rodrigo Gayosso Con esa "chicanada" ("acto Autodestapada para ser Cepeda) ha ayudado a quien cobarde", lo llamó el propio candidata de su partido, Ac- es un símbolo del equipo AMLO), auspiciada por el ción Nacional, a diputada América a suavizar los malos entonces subprocurador fe- federal, Gabriela Cuevas no resultados que como políderal de justicia, Carlos Ja- encontró la respuesta positiva tico y funcionario ha tenido. vier Vega Memije, se impidió que esperaba de parte del Como en su carrera futboque el jefe del Gobierno ca- mando que ejerce Ricardo lística, el Cuau hace lo que pitalino, ya sin fuero cons- Anaya. Ayer, en una sorpren- le indica su manejador, José titucional, se convirtiera en dente declaración videogra- Manuel Sanz Rivera, de ori-"mártir" al ser llevado a una bada, dio a conocer que la gen español, quien maneja la prisión, en un complicado alternancia partidista no ha cuenta política de Blanco con proceso judicial y político dado buenos resultados y que plenos criterios de mercado



Página 1 de 2 \$ 118622.00 Tam: 518 cm2

## **OLA Jornada**

Fecha	Sección	Página
22.01.2018	PPolítica	8

cial, al que se afilió, está en dora Cuevas. curso de ser el candidato a parte de la coalición con Mocon la participación del morenista Rabindranath Salazar estaba encaminado a ser el postulado a la gubernatura. Oficialmente no se ha informado del "resultado de candidatura, pero otro aspirante, Manuel Martínez Garrigós, quien fue presidente de Cuernavaca, ha asegurado que el ganador es el ex futbolista. López Obrador dio ayer

Ahora, Blanco, impulsado la bienvenida, por Twitter, a hostigamiento del gobierno por el Partido Encuentro So- Blanco y a la todavía sena-

En Chiapas hay una "rebegobernador de Morelos por lión" oficialista del Partido Elena Orantes) y, ahora que Verde Ecologista Mexicano en el PRI nacional se ha filrena y el PT. Ayer se dio (PVEM). El gobernador trado que el abanderado sería una conferencia de prensa, saliente, Manuel Velasco el senador Roberto Albores Coello, ha tratado de hacerse del mayor número de renuncias de diputados lo-Solorio, quien originalmente candidaturas partidistas disponibles, para garantizarse declinaciones de presidentes con cualquier ganador una municipales (unos 50) y mo-"transición" pacífica, con espaldas cubiertas. Ya tiene una candidatura "indepenla encuesta" que definirá la a su presidente del tribunal estatal de justicia, Rutilio nado Frente), con Eduardo Escandón, como candidato Ramírez Aguilar, quien repor Morena; trata de evi- nunció a la dirigencia estatal tar que José Antonio Agui- del Verde y a la presidencia lar Bodegas (quien renun- del congreso chiapaneco, en ció a 40 años de priísmo, y ha dicho que es víctima de ción" priísta. ¡Hasta mañana!

estatal) sea postulado por el frente PAN-PRD-MC (donde Velasco preferiría a María Gleason, se han producido cales verdes (14), amago de vilizaciones para construir diente" (o ir por el mencio-"protesta" por la "imposi-

### CUAUHTÉMOC BLANCO SE ENCAMINA A LA CANDIDATURA



Cuauhtémoc Blanco y Rabindranath Salazar se comprometieron a respetar los resultados de la encuesta que se dará en unos días más, la cual determinará quién abanderará a la coalición Juntos Haremos Historia, al gobierno de la entidad. Ambos aspirantes participaron en una conferencia en la que también estuvieron los dirigentes nacionales de Morena, Yeidckol Polevnsky, y del Partido Encuentro Social, Hugo Eric Flores, así como Óscar González, en representación del Partido del Trabajo 
Foto María Meléndrez Parada

Fax: 5605-2099 • juliohdz@joruada.com.mx • Twitter: @julioastillero • Facebook: Julio Hernández

Página 2

de



Fecha Sección Página 22.01.2018 Opinión 2



\*QUE Ricardo Anaya, precandidato presidencial de la coalición Por México al Frente, ya hizo caso a las recomendaciones de algunos perredistas, quienes han pedido que el panista sea más cercano y emotivo en sus discursos, y ahora hasta chistes intenta contar sobre sus adversarios.

\*QUE la senadora Gabriela Cuevas no va como candidata a alcaldesa en Miguel Hidalgo y así le quedó claro después de sostener una reunión con Andrés Manuel López Obrador, en la que ambos se vieron de buen humor y el tabasqueño mostró un carácter amigable y de inclusión al proyecto plural que impulsará en los próximos meses

La desbandada panista no para ahí. En los próximos días habrá otros, como **Paty Durán Reveles**, que se irán a Morena, tras el acercamiento hace unos días entre **Yeidckol Polevnsky** y **Manuel Espino**.

\*QUE el PRI puede tener también fracturas en estados como Durango y Sinaloa si insiste en la repetición de cuadros. Por lo pronto el diputado malovista Bernardino Antelo, cercano colaborador del coordinador César Camacho, no se resigna y va a buscar la alcaldía de Ahome, con cabecera en Los Mochis, de donde han salido personajes como Enrique Jackson, Francisco Labastida y el propio Mario López Valdés.

En el PVEM se conocerá en las próximas horas si el senador **Luis Armando Melgar** se queda o no en ese partido, luego de que el PRI decidió empujar la candidatura a la gubernatura de Chiapas de **Roberto Albores Gleason**, lo que generó que prácticamente toda la bancada ecologista del Congreso local se declarara independiente.

\*QUE aunque es poco probable ver a Andrés Manuel López Obrador y René Bejarano juntos públicamente, el profesor está haciendo el trabajo fino entre líderes locales del PRD para convencerlos de abandonar las filas de ese partido y sumarse al movimiento que encabeza el tabasqueño como precandidato presidencial.

Poco a poco **Bejarano** ha anunciado renuncias y adhesiones de perredistas capitalinos y mexiquenses, y según anticipa la desbandada continuará en Yucatán, Sonora y "se replicará en todos los estados del país". Pero además de ufanarse de su cosecha, que líderes como **Alejandra Barrales** no quieren reconocer, echa sal a la herida: "Es un error minimizar las salidas", mandó decir.

**QUE** la próxima contienda electoral en Ciudad de México ha robado la atención de funcionarios federales, que ven una elección cerrada, pero con posibilidades de que **Alejandra Barrales** se convierta en jefa de Gobierno.

Comentan que, según sus estudios de opinión, la carrera política de la perredista interesa más a los capitalinos porque viene desde abajo y se fue abriendo paso poco a poco. Aunque también les queda claro que Claudia Sheinbaum no se quedará cruzada de manos.



Página 1 de 1 \$ 60879.00 Tam: 223 cm2



Fecha Sección Página 22.01.2018 **Política** 20

ITINERARIO POLÍTICO Ricardo Alemán



## ¡Titular de Gobernación que censura!

Imaginan la escandalera mediática, especialmente en redes y digitales, si el titular de Gobernación de Peña Nieto hubiese callado a los periodistas en plena conferencia de prensa?

¿Imaginan la paliza que se habría llevado no solo el encargado de Gobernación, sino el Presidente? Lo cierto es que no hace falta mucha imaginación, acaso un poco de pregunta lo que quiere". memoria. ¿Por qué?

Porque una muestra de la vigorosa crítica que se ejerce en México contra el PRI, la vimos apenas en días pasados cuando un "chafa" boletín del candidato del PRI insinuaba que podrían ser demandados los medios que vincularon a José Antonio Meade con un presunto desfalco en Sedesol.

Con toda razón, analistas, editorialistas, intelectuales y columnistas apalearon al tonto que redactó v autorizó dicho boletín. Y los argumentos fueron tan certeros como los siguientes: "¿Se imaginan lo que hará Meade como Presidente, si hoy amenaza a los medios con llevarlos a juicio?".

Y es que el de la censura es uno de los temas más sensibles para los medios mexicanos, sobre todo porque la libertad de expresión se ganó luego de años de lucha y de vidas de periodistas.

Sin embargo, resulta no solo curioso, sino aberrante, que la crítica hacia los ataques a la libertad de expresión sea groseramente selectiva y que los mismos que ardorosamente cuestionan las amenazas del PRI, no solo ignoren, sino aplaudan cuando otro candidato, de otro partido distinto al PRI, ponga en peligro la libertad de expresión.

¿Quieren pruebas...?

1. En días pasados, Ricardo Anaya fue presentado formalmente como candidato de la empresa familiar Movimiento Ciudadano, propiedad de Dante Delgado.

El evento habría pasado con más pena que gloria de no ser porque **Dante** –un ex priista de largo "colmillo" - le quitó la palabra a **Ricardo Anaya** y se dirigió a los medios de comunicación en tono agresivo, molesto v hasta amenazante.

El ex dirigente del PAN intentó res-

ponder preguntas relacionados con el dueño de Morena, Andrés Manuel López Obrador, cuando Dante intervino y tajante dijo: "Nosotros no vamos a hablar o descalificar a nadie".

Y exhortó a los medios "a dimensionar" los comunicados políticos y no "las entrevistas banqueteras", donde según él "se

¡Ver para creer...! Ahora resulta que

Dante Delgado quiere una prensa a modo y no quiere cuestionamientos incómodos.

Por si fuera poco, además de callar a su candidato, también le dio una lección de autoritarismo: "Le vamos a enseñar a la sociedad que podemos tener mensaje político y no con base a las ocurrencias de quienes responden y preguntan".

Para Dante Delgado, no solamente el llamado "chacaleo" periodístico no debe existir, sino tampoco las respuestas de Anaya, las que calificó de "ocurrencias".

Lo aterrador del caso es que Dante Delgado sería el secretario de Gobernación si es que Anaya gana la elección presidencial del 1 de julio próximo.

Pero igual de aterrador resultó el silencio de articulistas, columnistas, intelectuales y editorialistas que días antes habían apaleado la supuesta amenaza de la oficina de prensa del PRI. Todos callaron frente a las amenazas de un potencial secretario de Gobernación. ¿Complicidad, solapamiento, militancia?

2. Sobre el tema, la aspirante independiente a la Presidencia, Margarita Zavala, aseguró para MVS Noticias que el "frente de cuates" negoció desde un principio que en caso de que Anaya ganará las elecciones Dante sería su secretario de Gobernación.

En respuesta, el periodista Luis Cárdenas dijo: "Qué miedo(...) Si lo que dice Margarita es verdad, sería una muy mala noticia que una persona intolerante como Dante estuviera al frente de la Segob".

¿Dónde está la severa crítica al potencial titular de Gobernación, por parte de los preocupados por la libertad de expresión que apalearon al PRI?

3. En su más reciente gira por Veracruz, un reportero cuestionó abiertamente a



Página 1 de 2 \$ 115206.00 Tam: 422 cm2



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Política	20

AMLO sobre la riqueza de "Andy", el primogénito del candidato presidencial.

"¿Cómo explica la incongruencia de un candidato pobre y su hijo rico ...?, le preguntó el reportero, al tiempo que exhibía una fotografía de "Andy" desparramado en fue peor. La mayoría de los medios omitieun sillón, con una copa de vino en alto, en señal de brindis.

La respuesta de Obrador fue rabiosa y amenazante..."¡Es usted un provocador, lo manda Peña Nieto. Es un provocador...!". Luego cambió de mandatario. "¡Es un provocador mandado por Yunes... yo no caigo en provocaciones!".

En éste caso la complicidad mediática ron la nota. Ya no se diga la crítica.

¿Imaginan la paliza si Meade hubiese respondido de esa manera? Al tiempo. M



El aspirante Ricardo Anaya y Dante Delgado durante una conferencia de prensa.

Página 2



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Opinión	PP



#### LA IDIOTEZ EN LAS CAMPAÑAS

Así como el humor (casi siempre involuntario) le pone chispa a las campañas, los desatinos refulgen también y su destello se antoja proporcional al tamaño de la pendejez que sus autores cometen.

En política, tanto los chistoretes como los desaciertos requieren una dosis de maldad, como la que recicla en su provecho Ricardo Anaya (inventa que lo "andan ya diciendo..."), sin dar crédito a su autor, Andrés Manuel López Obrador: que, "porque no levanta", a José Antonio Meade lo van a sustituir por su coordinador Aurelio Nuño.

Pero la tontería más centelleante hasta hoy es la de que Andrés Manuel López Obrador está siendo apoyado... ¡por Rusia!

Abortado el misilito de las inexplicables e inútiles pintas electorales en bardas de Caracas, al mismo estulto estratega priista se le ocurrió ligar el dato cierto de que AMLO tiene apoyadores devotos de Chávez y del mequetrefe de Corea del Norte con el trauma Trump y la supuesta injerencia rusa en las elecciones gringas con la campaña del morenista.

Lo que desestiman los impulsores de patrañas es que su tiro suele salir por la culata.



Página 1 de 1 \$ 18564.00 Tam: 68 cm2



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Primera-Opinión	11



Tardanza. Emilio Gamboa Patrón reveló que los nombramientos pendientes del Sistema Nacional Anticorrupción siguen enfrentando a las fuerzas políticas en el Senado. Para el coordinador del grupo parlamentario del PRI, las voces que se oponen solo buscan sembrar el rumor y la intriga. Dijo que crean tramas y más tramas con el único objetivo de frenar al país en la consolidación de sus instituciones. Destacó que su partido reafirma la voluntad para dialogar, construir acuerdos y nombrar al fiscal anticorrupción el próximo periodo ordinario de sesiones, el cual se inicia el próximo 1 de febrero. El tema da a ciertos partidos demasiada tela para el chantaje. El retraso se explica únicamente por los intereses de algunos y sus cúpulas. Siempre es lo mismo, pero eso sí, sin pudor piden el voto.

In crescendo. La única candidatura independiente seria va cobrando auge. Armando Ríos Piter, senador con licencia, quien quiere ser Presidente de México, se convirtió los días recientes de jaguar a caballo negro. Con 552 mil 863 firmas ciudadanas de apoyo validadas por el INE y 11 estados con apoyos equivalentes a 1% de la Lista Nominal, de los 17 que necesita, el senador con licencia se perfila como uno de los aspirantes independientes a la Presidencia más fuertes para aparecer en la boleta electoral el próximo 1 de julio. Los últimos 15 días han sido definitorios. El Jaguar, como es conocido el guerrerense, dio el salto. Una buena entre tantas malas.

Cinturón flojito. ¿Hasta cuándo los diputados harán conciencia de que gastarse los recursos no es una carrera desaforada? Cada semana se conocen los excesos de los legisladores, pero ni se inmutan. La Cámara de Diputados no sólo pagará muchísimos millones de pesos este año por vales de despensa, alimentación y gasolina de sus trabajadores, también empleará recursos para asegurar los automóviles de su propiedad. Por si fuera poco, se avaló desembolsar más recursos en seguros de gastos médicos mayores para mandos medios, superiores y puestos homólogos. Gastan dinero que no es suyo, por eso no tienen llenadero. Cínicos.

Chantajes. El colmo para los panistas es que los pocos que les eran fieles a su causa se les voltean. El PAN acusó que la senadora Gabriela Cuevas exigió una diputación federal plurinominal y al no obtener una respuesta inmediata, renunció a las filas del partido. En un comunicado dijeron: "Es importante hacer del conocimiento de la militancia y de la ciudadanía que detrás de esta determinación está el hecho de que no se le garantizó a la senadora una diputación plurinominal que exigía al partido, al no ser aún los tiempos de definición para ello". ¿Quién hizo más berrinche, el CEN del PAN o la senadora?

Faculty Committee Committe

Página 1 de 2 \$ 27500.00 Tam: 250 cm2



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Primera-Opinión	11

El meollo del problema. No hay forma de enfrentar a la delincuencia cuando las policías estatales están incapacitadas, sin estímulos, por parte de los gobiernos locales. Imposible que pueda repelerse al crimen organizado que corrompe a los elementos de las diversas corporaciones policiacas. La senadora priista Yolanda de la Torre Valdez argumentó, en un punto de acuerdo en la Comisión Permanente del Congreso, que ni un solo estado de la República ha cumplido con los lineamientos para la Emisión del Certificado Único Policial, cuyo objetivo es profesionalizar la seguridad pública. Se promulgó la Ley de Seguridad Interior, para impedir el avance del crimen, con la presencia de las Fuerzas Armadas. Deberán capacitar a 128 mil policías estatales en sus labores de seguridad. De ese tamaño es el problema.

Página 2



Fecha Sección Página 22.01.2018 Primera-Nacional



## Andrés Manuel está contento, pero...

Todavía no ha ganado. Faltan 23 semanas para que los mexicanos salgan a votar y si alguien sabe que la sopa sí se cae del plato a la boca es él.

las críticas que le hacen. Relajado, sonríe a diestra y siniestra. Es lógico. Arrancó

primero y sigue así. Pero...

manas para que los mexicanos salgan dría comenzar a sumar, eventualmente a votar y si alguien sabe que la sopa sí alcanzarlo y hasta rebasarlo. se cae del plato a la boca es él. Ya le pasó en 2006 cuando, de hecho, esta-rá AMLO si esto sucede. En 2006, se ba más fuerte que ahora (sus intencio- enojó cuando Calderón lo alcanzó en nes de voto eran mayores a las de hoy). las encuestas. El carácter se le agrió. Su La campaña de AMLO, de hecho, de-campaña. donde antes cantaban Color bería estar preocupada. Van en primer lugar de acuerdo con todas y a cada una de las once encuestas serias publicadas desde noviembre del año pasado. Su probabilidad de ganar es, hoy, del 99%, de acuerdo al Modelo Poll of Polls de **Javier Márquez** en oraculus. mx. En preferencias efectivas (descontando a todos los que no responden las encuestas), cuenta con un 37% de las intenciones de voto. No baja, pero **Fox**. Para empezar, es un Presidente tampoco crece. Tiene un sólido piso que también es, al parecer, techo.

En nuestro ridículo sistema electoral, que no tiene una segunda vuelta, tranquilamente podría ganar con este porcentaje de votos. El problema para AMLO es que todavía no se galvaniza el voto estratégico en su contra. Hoy, el segundo lugar se lo están disputando y enredados. Así han sido los que han Anaya y Meade. Lo que más le con- tratado estos últimos días en contra de vendría a López Obrador es que estas López Obrador. dos opciones sigan divididas hasta el

stá feliz. Proyecta alegría. final de la contienda. Difícil que suce-Dicharachero, se burla de da. Lo más probable es que alguno se caiga a un lejano tercer lugar y el otro quede como el candidato con más probabilidades de ganarle a AMLO. En consecuencia, gracias al voto útil, el Todavía no ha ganado. Faltan 23 se- representante del polo antiLópez po-

La pregunta es cómo reacciona-

esperanza de Diego Torres, se movió hacia reclamos de "guerra sucia" y "fraude". El entonces Presidente lo criticaba a diario. Fox le tomó la medida. A la baja, exasperado, AMLO se mostró irascible, enseñando una de sus peores caras. Y esta actitud le dio credibilidad a la idea de que se trataba de un político autoritario.

con una tasa de aprobación del 26% a diferencia del guanajuatense que traía un 70% a estas alturas del sexenio. Segundo, no tiene ni el carácter ni el estilo directo y peleonero de Fox. Los ataques de **Peña** son los típicos de un político de Atlacomulco: oblicuos

Me parece que el tabasqueño no tiene nada de qué preocuparse si así Continúa en siguiente hoja



Página 1 de \$ 42570.00 Tam: 387 cm2

CP.



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Primera-Nacional	9

rendimientos decrecientes.

mucha guerra. Si algo ha demostra- oscuras. do el queretano es que no se tienta el corazón. No respeta a los políticos de El tabasqueño tiene que "peso completo". Disfruta retarlos y vapulearlos. Si no, que le pregunten à cuidarse. Ricardo Anava Madero, Beltrones, Calderón, Zavala. Moreno Valle y Mancera.

tirar a Meade al tercer lugar para con-

se va a comportar el Presidente duran- vertirse en el candidato con mayores te esta campaña. Creo que tampoco probabilidades de ganarle a AMLO. Si debe inquietarse mucho por el can- lo logra, todas sus baterías las volteadidato del PRI. **Meade** nunca ha sido rá en contra de éste. Previsiblemente, un político peleonero. Al revés, es de vendrá una blitzkrieg con todo tipo de buenas formas. Cuando se ha subido al ataques. No sólo en contra del tábasring a atacar a AMLO lo ha hecho sin queño (a ver qué nuevo le encuentran convicción ni fuerza. Ridícula y sim- o inventan), sino de algunas de las "fiplona su caracterización del morenista nas" personas que lo acompañan: Lino como un nini. En todo caso, sus lugar- Korrodi, Félix Salgado Macedonio, tenientes han tenido que salir a dar la René Bejarano, Alberto Anaya, su pelea: Nuño, Ochoa y Lozano, esos sí, esposa María Guadalupe Rodríguez, con más vocación de enfrentamiento. Víctor Hugo Romo, Cuauhtémoc El problema es que su principal crítica Blanco, Francisco Chíguil y los que (que, de ganar, AMLO nos llevaría por se vayan sumando. A los nuevos y vieel mismo camino de la Revolución Bo- jos compañeros de viaje de AMLO les livariana de Venezuela) es un cartucho van a buscar hasta por debajo de las quemado: una ofensiva con francos piedras para encontrarles mugre que pueda ser utilizada en su contra. Así De lo que tiene que cuidarse AMLO son las campañas. Si López Obrador es del otro flanco. Ricardo Anaya sí quiere seguir contento, más le vale que es un político fajador que le va a dar se vaya preparando para las horas más

Twitter: @leozuckermann

sí es un político fajador Anaya ahorita está en el negocio de que le va a dar mucha guerra.



Fecha Sección Página 22.01.2018 Primera-Nacional 8



## Entre fake polls y espuma

iene razón Miguel Ángel
Mancera, hay candidatos que
dicen cosas inconcebibles, un
poco irracionales para estar en
el centro de las noticias, aunque

no tenga sentido lo que están presumiendo o declarando. Ninguno se escapa de ello y eso que las campañas, en términos estrictos, ni siquiera comienzan.

Este fin de semana, el candidato de Morena, Andrés Manuel López Obrador presumió una encuesta en redes sociales, con resultados notables: 49 por ciento de preferencias electorales en su favor, casi 20 puntos por encima de sus competidores. Festinó los resultados, sostuvo que nunca antes (se refería me imagino a las encuestas de 2006 y 2012) había "estado tan arriba" y aseguró que esos resultados eran los que explicaban el "invento" de la trama rusa, para restarle atención.

El problema es que esa encuesta era falsa y la empresa a la que se la atribuyó no sólo la desmintió, sino que aseguró que ni siquiera tenían un tracking, un seguimiento sistemático de preferencias, de López Obrador, según especificó el director del Gabinete de Comunicación Estratégica, Liébano Sáenz. La trama rusa tampoco es un invento: es un tema sobre el que han advertido los expertos desde mucho antes de esta encuesta (aquí comenzamos a hablar del tema en septiembre pasado) no necesariamente por López Obrador, sino porque ya ocurrió: lo hicieron en la consulta del Brexit en Gran Bretaña; lo hicieron como es evidente en las elecciones de Estados Unidos, en los comicios en Francia apoyando al Frente Nacional, en el referéndum catalán y podrían hacerlo en México. el principal socio comercial de la Unión Americana y un país con tres mil kilómetros de frontera.

Morena tiene colaboradores cercanísimos a **Andrés Manuel** que participan del principal medio de propaganda ruso.

Russia Today y las denuncias sobre esa posibilidad provinieron originalmente de Estados Unidos, no de México. No sé si esa intervención ya se dio o si se dará, pero es una posibilidad evidente que puede darse y deberíamos poner en ella toda la atención porque como vimos en los comicios estadunidenses, ese tipo de intervención puede modificar los resultados electorales: no es una especulación, es una realidad. Ya no llegan "submarinos rusos con el oro de Moscú", hoy lo que hay es una intervención cibernética ilegítima en redes que puede cambiar tendencias electorales y crear. como diría la gente de Trump, "realidades alternas". Es potencialmente más peligroso que el oro de Moscú porque mueve conciencias y destruye democracias.

Hay entonces fake news y fake polls. ¿Cómo están las encuestas que sí tienen respaldo?. Sin duda **López Obrador** está en la delantera. Tiene una ventaja, hacia la semana pasada, de diez puntos aproximadamente. Por coaliciones, Morena-PT-PES tienen un 29 por ciento. El Frente PAN-PRD-MC, un 21 por ciento. El PRI-Verde-PANAL, 20 por ciento. Los independientes (juntos) casi 9 por ciento. No saben o no contestan el 22 por ciento.

Cuando se va a los candidatos, las cifras no se mueven demasiado. Andrés Manuel poco más de 30 por ciento; Anaya casi 21 y Meade casi 20. Pero Margarita Zavala sigue teniendo casi 8 por ciento, El Bronco. Jaime Rodríguez, poco más de 3.5 y Ríos Piter casi 2 por ciento, mientras que un 17 por ciento dice que no sabe o no contesta.

En los hechos, los números no se han movido casi desde que comenzaron las precampañas: nadie se ha derrumbado ni desfondado, nadie ha crecido "como la espuma", nadie ha ganado y la contienda tampoco se ha polarizado. Es más, si éstos fueran los números hacia el final del proceso electoral, serían los votos de Margarita, junto con los de El Bronco, los



Página 1 de 2 \$ 44880.00 Tam: 408 cm2



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Primera-Nacional	8

que pudieran decidir las elecciones, sumados a esos que dicen que no saben si votarán, pero que definirán su voto de acuerdo con las circunstancias en el tramo final de los comicios (si es que votan).

No podemos saber hoy cómo será ese tramo final en mayo y junio. Como ya dijimos, el panorama electoral lo comenzaremos a ver con claridad a partir de marzo, cuando ya estén determinados candidatos y equipos, pero también, las candidaturas que rodearán a los aspirantes presidenciales en todo el país. Hoy sigue siendo un ejercicio de imaginación y, en muchas ocasiones, un simple esfuerzo publicitario.

Por eso, hay errores que de cara al futuro pueden ser muy caros. Por ejemplo, el que se está cometiendo en Chiapas. Ese estado es paradigmático para la alianza entre el PRI y el Verde por una razón evi-

dente: es el único estado del país donde el ra del otro. La opción era el senador Luis gobernador no surgió del PRI, sino del Ver- Armando Melgar porque si los dos partide, donde este partido es más fuerte que el dos van por separado será casi inevitable el PRI (y donde incluso el magisterio, ligado triunfo de Morena, que llevará como canen parte al PANAL, en parte a Morena, tiene didato al presidente del Tribunal de Justicia una fuerza más que considerable) y donde local, Rutilio Escandón. la alianza es más endeble porque el PRI y el Verde se han enfrentado a nivel municipal decidió que el candidato de la alianza y legislativo durante los últimos cinco años, PRI-Verde sería Albores y en unas hoincluso con violencia.

El senador Roberto Albores, dirigente local del PRI durante los pasados sie-Eduardo Ramírez.

Cualquiera de los dos que hubiera sido designado candidato desde la Ciudad de México hubiera generado la ruptu-

Pero desde la Ciudad de México se ras renunciaron al Verde, 14 de sus 16 diputados locales y 40 alcaldes, que están analizando qué harán, si lanzan una cante años, quien abandonó esa posición hace didatura independiente, si se van con el unos pocos meses, genera profundas di-Frente o, incluso, si terminan apoyando a ferencias en el propio PRI y es enemigo Morena. Quién sabe si queda tiempo para público del líder del partido Verde, rectificar (la fecha límite es el martes 23), pero Chiapas le dio al presidente Peña poco más de un millón de votos en 2012. El candidato Meade no se puede dar el lujo de despreciarlos.

Página 2

de



Fecha Sección Página 22.01.2018 Nacional 46



## El capricho de Aurelio

El viernes por la noche se decidió Chiapas en Los Pinos. El presidente Enrique Peña Nieto recibió al gobernador Manuel Velasco y le dijo, palabras más, palabras menos, que el Partido Verde tendría que ir en alianza con el PRI, pero con una salvedad: el candidato sería tricolor. Velasco salió de Los Pinos con una mala noticia para él, el partido y probablemente el candidato presidencial José Antonio Meade. Él no quería que el Verde fuera en alianza, sino solo, para evitar que el partido fuera arrasado por Morena en las elecciones para gobernador en julio. Menos aún que el senador Roberto Albores Gleason fuera el designado desde el centro, porque esta imposición romperá al Partido Verde en Chiapas y eleva las probabilidades de que Morena gane las elecciones para gobernador y para presidente.

Peña Nieto habló con Velasco después de conversar con el líder real del Partido Verde, Jorge Emilio González, quien llegó a Los Pinos con la encuesta que había mandado levantar para ver las posibilidades de los aspirantes. Albores Gleason encabezaba las preferencias entre priistas y verdes en la encuesta, a cuatro puntos del virtual candidato de

Morena, Rutilio Escandón, que encabeza todas las mediciones. Otros estudios también daban a Albores Gleason como puntero entre los potenciales candidatos de esa alianza, pero los negativos que sumaba eran superiores a los de todos sus adversarios, lo que lo convertía en el rival más débil frente a Escandón.

Esa variable no le importó ni a Sabines fue precursor de los abusos Peña Nieto ni a González, que fue que cometieron otros gobernadoa entregar Chiapas, bastión del res peñistas, y pensar en su delfín

CP.

Partido Verde, al PRI. La decisión original de Peña Nieto de ceder a Velasco la designación del candidato a gobernador y salvaguardar la alianza electoral en el séptimo estado con peso electoral del país, fue revertida. No fue un proceso natural. El coordinador de la campaña de Meade, Aurelio Nuño, apovado por el líder del PRI, Enrique Ochoa, forzó la candidatura de Albores Gleason sin importar las evidencias de que la imposición fracturaría al partido en Chiapas y provocaría una implosión en el Partido Verde, con la posibilidad de que haya fuga hacia Morena.

Nuño, quien hacía tiempo que estaba construyendo la candidatura de Albores Gleason, con quien lo une una sólida amistad, persuadió al Presidente. En marzo del año pa-

sado se anticipó lo que vendría. En este espacio se **publicó** aquél mes que en la boda de Albores Gleason días antes, se había realizado un destape anticipado. Nuño, Ochoa, el exsecretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el exprocurador, Raúl Cervantes, firmaron como testigos del novio en esa ceremonia, donde acudieron una decena de gobernadores, dos secretarios de Estado y el líder del PRI en el Senado.

Albores Gleason es protegido del exgobernador Juan Sabines, amigo de Peña Nieto, quien le perdonó una deuda superior a 40 mil millones de pesos en el estado, y lo nombró cónsul en Orlando. La apuesta por Albores Gleason, se apuntó, era por un modelo autócrata, represivo y despilfarrador, como fue el gobierno de Sabines. Sabines fue precursor de los abusos que cometieron otros gobernadores peñistas, y pensar en su delfín

como candidato, era creer que la vieja forma de hacer campañas, distribuyendo dinero a través de programas sociales, cooptando a la oposición o silenciando a la disidencia y la prensa crítica, es el camino de la victoria en el estratégico estado.

El virtual candidato ha provocado fracturas dentro del PRI. En 2016, 10 exlíderes del partido en Chiapas le pidieron a Ochoa la remoción inmediata de Albores Gleason, quien era líder del partido, por haber violado los estatutos del partido y permanecer irregularmente en el cargo. El año pasado volvió a chocar con priistas al impedir, de manera ilegal, que participaran en el proceso electoral. Sus antecedentes y el pasado de Albores Gleason no pesaron sobre el Presidente. Tampoco las adver-

tencias de lo que su designación va a provocar.

En la víspera de la decisión en Los Pinos, González habló con el candidato del gobernador para sucederlo, Eduardo Ramírez, líder del Partido Verde en Chiapas y diputado local. Ramírez, que se peleó a golpes con Albores Gleason hace poco más de tres lustros cuando el priista lo humilló después de que le había ayudado para alcanzar una diputación federal, le dijo a González que si le entregaba la candidatura a Albores Gleason, buscaría otras opciones.

El político verde dijo que el apoyo al priista era intransitable, y que en caso de que él no fuera, respaldaría al senador Luis Armando Melgar, quien tenía una menor cantidad de negativos y una mayor posibilidad de crecimiento. Las circunstancias que estaban envolviendo al proceso chiapa-



Página 1 de 2 \$ 79352.00 Tam: 364 cm2

Continúa en siguiente hoja

Continua en siguiente no



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Nacional	46

neco llevaron a Ramírez a reunirse la semana antepasada con la presidenta de Morena, Yeidckol Polevnsky, quien le ofreció una senaduría. La decisión del presidente podría arrojar también a Melgar, quien pudo haber sido la solución de compromiso entre los dos aspi-

rantes antagónicos, hacia Morena.

González ignoró la advertencia de implosión del Partido Verde. Los líderes del Partido Verde ya habían decidido que harían a un lado al gobernador Velasco y respaldarían a Ramírez. El primer acuerdo lo hicieron con Nuño, quien preparó a Albores Gleason como candidato desde el jueves, y el definitivo con Peña Nieto el viernes. Chiapas se decidió en Los Pinos, aunque por la tendencia que lleva el voto en ese estado, probablemente no se inclinará hacia el PRI y Meade, sino hacia Morena y López Obrador.

Página 2

de



Fecha Sección Página 22.01.2018 Nacional PAGINA PP-44

#### PABLO HIRIART USO DE RAZON



## ¿No podemos estar peor?

En distintos lugares se oye la expresión de que no importa si gana López Obrador: "hay que darle la oportunidad, al cabo que no podemos estar peor que como estamos".

Cuidado, eso nos puede costar una catástrofe económica, social y política.

AMLO repite una y otra vez que no conoció a Chávez ni conoce a Nicolás Maduro. Eso no es ningún deslinde. Calderón y Fox conocieron a Chávez, Peña Nieto conoce a Maduro, y eso no los hace chavistas.

La respuesta de AMLO es una excusa para no deslindarse de ese régimen autoritario y de economía socialista.

No ha habido un solo deslinde del chavismo hecho por López Obrador. ¿Por qué? Porque piensa como ellos: cree en la economía socialista.

Los presidentes de los partidos que apoyan su candidatura presidencial, salvo el PES, han externado su apoyo y solidaridad con el gobierno de Venezuela, al que exhortan a defenderse "del golpismo", es decir, de la oposición.

La falta de un deslinde de la economía socialista de Venezuela, es porque AMLO piensa como Chávez y Maduro.

¿No es así? Dígalo, y que no salga con la vacilada de que él no conoce a ninguno de esos dos lamentables personajes y que nació en Macuspana.

Mientras, en México sus seguidores en redes y medios ponen a circular la conseja de que "no podemos estar peor que como estamos ahora". ¿Vamos a probar, al cabo que estamos muy mal?

Desde luego que estamos mal en materia de seguridad, y vamos a estar mal mientras no haya una política de Estado, que incluya a todos los partidos para restaurar la seguridad que se ha perdido.

En México tenemos la barbaridad de 18.70 homicidios por cada cien mil habitantes.

¿Y Venezuela, cómo anda? Tiene 89 homicidios por cada cien mil habitantes.

El mal de Venezuela no puede ser el consuelo para los mexicanos, pero sí un aviso de que, desde luego, podemos estar peor.

Durante el año pasado el crecimiento de la economía en México fue de dos por ciento. Muy bajo, escaso para las necesidades del país.

¿Y en Venezuela, cuánto creció la economía en 2017? Bueno, no solamente no creció, sino que tuvo una caída de 18 por ciento. Es decir, su crecimiento fue de -18%.

Ojo con las tonterías que se dicen y se repiten, porque sí podemos estar peor.

No debe ser consuelo, debemos crecer más, pero la economía cerrada como la plantea AMLO y sus planes de inversión en refinerías y programas sociales basados en regalar dinero sin que



Página 1 de 2 \$ 71722.00 Tam: 329 cm2



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Nacional	PP-44

haya esfuerzo o aportación de quien lo recibe, nos va a conducir a la catástrofe que actualmente viven los venezolanos.

La inflación en México en 2017 fue de 6.7 por ciento. Alta, elevada, e indica que es necesario corregir.

¿Y en Venezuela? Bueno en Venezuela la inflación del año pasado fue de 2,616 por ciento. Sí, dos mil 616 por ciento. Para este año se calcula que en México se registre una inflación de 5.0 por ciento. Malo, lo ideal sería tres.

¿Y en Venezuela, de cuánto es el estimado de inflación para 2018? Siete mil por ciento. 7000%. (Para mayores datos de la economía venezolana sugiero leer, en la página web de EL FINANCIERO, al especialista León Opalín).

Entonces, en qué quedamos. ¿No podemos estar peor? De ninguna manera debe ser consuelo la tragedia económica, política y social de Venezuela, pero llegaron a este caos por políticas similares a las que propone López Obrador, con liderazgos mesiánicos como el suyo.

Y los presidentes de Morena y Partido del Trabajo —que lo llevan como candidato—, son defensores públicos del chavismo. No entienden ni rectifican. Creen en eso y están en su derecho.

Falta el tema alimentación: aquí ese sector crece 3.7 por ciento –más que la media de la economía. Hay que distribuir mejor, sí. Pero se puede porque existe qué.

Venezuela, lo publicamos aquí la semana anterior, dejó de producir y ya no tiene dinero para importar. En los supermercados la gente compra, para comer, salchichas para perros.

¿No podemos estar peor? Sobre aviso no hay engaño.

Página 2



Fecha Sección Página 22.01.2018 Política y Sociedad 40



## ¿Éxodo en el PAN?

n su propuesta para transformar a México, Andrés Manuel López Obrador excluyó a la mafia del poder y a las cúpulas de lo que llama PRIAN. Pero abrió las puertas de su movimiento a panistas, priistas y perredistas "de buena voluntad" que se comprometan con el cambio verdadero.

La senadora **Gabriela Cuevas** está entre las primeras en atender los exhortos lopezobradoristas. Politóloga, egresada del ITAM, sin problema encuadraría como *Millennial* pero en cualquier caso, a su generación le entusiasmó el asalto a Los Pinos que tuvo como protagonista a **Vicente Fox**.

La transición dejó insatisfecha a su generación. Y después de 23 años en las filas del PAN, ayer anunció que deja la bancada blanquiazul en el Senado. "Hoy es momento de decisiones claras. El país lo exige", definió ayer Cuevas Barrón —exdelegada en Miguel Hidalgo, exasambleísta, dos veces diputada federal y actualmente senadora por lista nacional—, "las democracias otorgan el derecho y la libertad de cambiar de rumbo (...) mi propósito es persistir en la lucha por una democracia más justa y más libre en nuestro país. Hoy es tiempo de reconciliación, inclusión, libertades y pluralismo".

Morena será beneficiario del éxodo azul que apenas comienza. La senadora Cuevas adelantó su regreso de Vietnam —apenas estuvo allá 36 horas para acudir a la reunión de legisladores de los países APEC, en su calidad de presidenta de la Unión Internacional de Parlamentarios—sólo para enterarse de que el PAN prefirió asegurar curules y escaños a externos que a los militantes. ¿Nombres? La politóloga **Denise Dresser** y el activista social **Javier Sicilia** ocuparán lugares privilegiados en las listas pluris.

La ciudadanización de Por México al Frente es un compromiso ineludible para **Ricardo Anaya**. ¿Y el PRD y MC también abrirán espacios para los ciudadanos en sus posiciones legislativas? La disputa por las candidaturas a alcaldes y diputados

locales en la CDMX, Nuevo León y el Estado de México es el siguiente capítulo de esta oprobiosa historia.

El convenio de coalición definió que una de las fórmulas para el Senado, siete distritos federales, 11 distritos locales y las candidaturas en Cuajimalpa, Benito Juárez y Miguel Hidalgo sean para panistas.

¿Panistas en fuga? La exalcaldesa de Monterrey, Margarita Arellanes, y la ex diputada naucalpense, Patricia Durán Reveles, también han anunciado su respaldo al abanderado presidencial de Morena; en el camino podrían alcanzar una postulación a un cargo de elección popular. ¿Más ejemplos? El exalcalde y diputado panista Juan Rodolfo Sánchez Gómez buscará nuevamente la presidencia municipal de Toluca, ahora como candidato de Morena. Igual ruta tomaría el

ex alcalde poblano, **Eduardo Rivera**, si el morenovallismo decidiera cerrarle la puerta.

En Sinaloa, un trasvase del PRI podría terminar por fortalecer al partido lopezobradorista. Allá, el grupo del exgobernador **Mario López Valdés** quedaría marginado de las candidaturas ante el agandalle del actual mandatario, **Quirino Ordaz**, y las imposiciones meadeadistas.

El exsecretario de Gobierno de la administración malovista, Gerardo Vargas, vel actual diputado federal Bernardino Antelo Esper, serían marginados de las candidaturas al Senado y a la alcaldía de Ahome, respectivamente. El gobernador Ordaz impulsa a su secretario de agricultura, Juan Enrique Haberman Gastelum, y al actual munícipe, **Álvaro Ruelas**, quien buscaría la reelección. Morena habría ofrecido la candidatura al Senado al exrector de la UAS, Rubén Rocha Moya, con las mismas probabilidades que el líder local del PAS y también exrector, **Melesio Cuén**, quien después de negociaciones en múltiples pistas, decidió por el Frente.

De confirmarse, un éxodo panista prefiguraría el peor escenario para Ricardo

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 62481.00 Tam: 353 cm2



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Política y Sociedad	40

Anaya: que la contienda presidencial fuera entre Morena y los aliados de Pepe Meade.

#### **EFECTOS SECUNDARIOS**

MENSAJEROS. Las tronantes declaraciones del estratega antichavista JJ Rendón contra el abanderado presidencial de Morena, Andrés Manuel López Obrador, encontraron eco en la Líder, una publicación semanal cuya característica esencial es vender su portada a ciertos actores políticos. En su historia, todos los caminos conducen al oriente, entre Puebla y Veracruz. Y es que los ingenieros Fernando Padilla Farfán y Omar Aguilar Chang han combinado sus actividades como constructores contratados por los gobiernos de aquellas entidades con las tareas editoriales. Los promotores del polémico consultor político, que hará de la derrota de AMLO una cruzada personal, han trabajado tanto para el PRI como

para el PAN. Y por esa ruta seguirán...

CONFLICTIVOS. En ruta para cumplir 50 años de operaciones ininterrumpidas, Notimex —la agencia de noticias del Estado mexicano – enfrenta un entorno altamente competitivo y riesgos internos que amenazan su estabilidad. Y es que la organización que aglutina a los trabajadores sindicalizados emplazó a la parte patronal a un aumento de 7% a los salarios. Cubrir esa exigencia demandaría más de 10 millones de pesos en el primer año y el secretario general del Sitnotimex, Conrado García, ha jurado que no renunciarán a ninguno de los beneficios y prestaciones garantizados en el contrato colectivo, que expira la próxima semana. El asunto ya está en el escritorio del secretario Roberto Campa Cifrián, quien está obligado a mantener el ficticio récord de cero huelgas del sexenio peñista.

Página 2 2

de



Fecha Sección Página 22.01.2018 Nación 2

¿SERÁ?





#### ... Y sí, se decidió por Morena

En este espacio publicamos el 21 de diciembre pasado que **Gabriela Cuevas** estaba negociando con Morena una diputación, pues la necesita para mantener el cargo de

presidenta de la UIP y que no puede ocupar si no es legisladora. Pues finalmente se decidió por el partido de **López Obrador...**, así, aquél al que quería desaforar en 2006 y al que boicoteó en su estrategia durante el conflicto del desafuero cuando su partido la consentía, "se arroja a los brazos" de AMLO, ahora que el PAN le negó la candidatura a legisladora. Queda claro que ya no hay principios ni ideología, sólo importan los cargos e intereses individuales. Por cierto, ayer el dueño de Morena, **Andrés Manuel López**, dio la bienvenida a Cuevas ya **Cuauhtémoc Blanco**, ex futbolista, quien ha sido denunciado en varias ocasiones como un golpeador de mujeres. ¿Será?



#### Panistas rechazan a El Jaguar Negro

Luego de que se ventiló que el ex dirigente del Partido Verde en Chiapas, **Eduardo Ramírez Aguilar**, podría competir como abanderado de la alianza frentista por la gu-

bernatura del estado, diversos liderazgos panistas mostraron su rechazo a tal posibilidad, pues, aseguran, el denominado Jaguar Negro no tiene potencial alguno para obtener un triunfo. Entre los detractores de este hombre se encuentra precisamente un chiapaneco: el ex senador blanquiazul **Juan José Rodríguez Prats**, quien afirmó que el acuerdo entre su partido y las cúpulas del PRD y Movimiento Ciudadano fue postular para esas tierras al personaje mejor posicionado, y ése definitivamente no es Ramírez Aguilar. ¿Será?

#### Cooperación internacional

En el marco de la Feria Internacional de Turismo de Madrid, la delegación de México tendió lazos de cooperación con España en materia de turismo, educación y desarrollo económico; esto a través de un acuerdo firmado por la presidenta municipal de Solidaridad, Quintana Roo, **Cristina Torres**, y la concejala de Turismo y Cultura en Valladolid, Ana Redondo. Nos comentan que la proyección que ha obtenido este destino turístico, conocido como Playa del Carmen, atrajo ya la atención de otros países que buscan generar alianzas con el municipio caribeño, además de que ha colocado a la alcaldesa aliancista como favorita para reelegirse en el cargo en las votaciones de julio de este año.

#### Trámite engorroso

Nos dicen que en los últimos cinco meses, tiempo que lleva en el cargo **Martha Susana Enríquez**, administradora de Devoluciones y Compensaciones del SAT, se ha complicado en extremo para que los turistas puedan obtener la devolución del IVA, por lo que dos empresas españolas—concesionarias del servicio, Global y Premier, que están en toda Europa-optaron por retirarse, pues los trámites, además de engorrosos,

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 28210.00 Tam: 182 cm2



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Nación	2

están sujetos a una total discrecionalidad de la autoridad, es decir, en una sola persona. Lo que, sin duda, afecta la imagen de México en el extranjero. ¿Será?

Página 2

de



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Primera	2

## **Rozones**

### Melgar, con más positivos

espués del conflicto interno en el PVEM de Chiapas por la imposición del priista **Roberto Albores** como candidato al gobierno estatal, esta semana pueden salir los acuerdos tan esperados. Y es que en las dirigencias nacionales de ambos partidos ya quedó claro que con el senador **Luis Armando Melgar** se puede destrabar el diferendo, pues es quien más positivos tiene de todos los precandidatos.

#### Gabriela Cuevas mueve el dominó

on la llegada de **Gabriela Cuevas** a Morena se mueve el dominó para la designación de la candidatura de ese partido para la alcaldía de Miguel Hidalgo. En ese partido ven con buenos ojos que la senadora no trae negativos ni conflictos legales con la Procuraduría capitalina, y eso abona a su favor, además de la experiencia de haber sido ya delegada en esa demarcación.

### Meade da sorpresas en Acapulco

l precandidato del PRI a la Presidencia, **José Antonio Meade**, acudió por primera vez a Guerrero, pero para ser arropado por su aliado, el Panal. Allí se le vio relajado, dueño del escenario, simpático y demostrando conocimientos. La sorpresa principal: su oferta de incremento significativo y real al sueldo base de los maestros de México.

### Futuro de Mercado, en vilo

a posible destitución del delegado en Magdalena Contreras, **Fernando Mercado**, se discutirá hoy en la Suprema Corte de Justicia de la Nación por un asunto de desacato judicial que data del año 2010. El priista logró postergar la sentencia el jueves pasado, pues entregó documentación en la que explica que está en proceso de cumplir la sentencia. Hoy, los ministros toman la decisión.



Página 1 de 2 \$ 36720.00 Tam: 255 cm2



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Primera	2

## Gamboa, por completar SNA

a bancada priista en el Senado y su coordinador parlamentario, **Emilio Gamboa**, se mantienen firmes en impulsar la aprobación de los nombramientos que están pendientes dentro del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA). Además, dejaron claro que las voces que se oponen a ello sólo buscan sembrar el "rumor y la intriga".

### Reportera de casa, al Consejo de DH

*a Razón* está de manteles largos. Y es que nuestra reportera **Yared de la Rosa** forma parte del primer Consejo Consultivo del Mecanismo para la Protección Integral de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas de la CDMX. Es un órgano civil de consulta, asesoría y monitoreo de la aplicación de los planes de trabajo a favor de los comunicadores y defensores de DH. iÉxito!

#### Panista detenido en alcoholímetro

aya escándalo el que se armó dentro del PAN en Yucatán, pues su candidato a la presidencia municipal de Mérida, **Renán Barrera**, fue detenido por manejar con más de 170 grados de alcohol el fin de semana. Y aunque el panista primero alegó que su detención era por persecución política, al día siguiente, ya en la cruda, reconoció que los agentes lo trataron correctamente.

Página 2



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Opinión	3

#### PEPE GRILLO



#### ¿Tú también, Gaby?

Las ideologías son piezas de museo. Conservan algún interés para los historiadores, pero no tienen cabida en los medios que dan cuenta del día a día.

Por un tiempo, la senadora Gabriela Cuevas dirigió sus baterías en contra de López Obrador. Fue áspera. El tabasqueño le respondió en el mismo tono. Parecían estar en las antípodas del escenario político. Una en el flanco más conservador del PAN y el otro en el más agitador de la izquierda.

Ahora, sin embargo, están juntos en Morena. Gabriela será correligionaria de Cuauhtémoc Blanco, el futbolista alcalde de Cuernavaca, que fue otro fichaje dominical del *Peje*.

Ambos hicieron sus cartitas: Cuevas quiere ser diputada y Blanco va por la gubernatura de Morelos. El revoltijo es el platillo del día.

#### Revuelta anunciada

Las señales de una crisis en Chiapas entre el Partido Verde y el PRI se multiplicaron la semana pasada. Era inminente que el proceso para elegir candidato a gobernador podría descarrilarse. Ayer se comenzó a escribir la crónica de una revuelta anunciada.

Quedó establecido que un grupo importante de diputados del Verde no estaban dispuestos a aceptar un candidato a gobernador que no emanara de sus filas.

A más de 800 kilómetros se tomó la decisión de que el candidato sería Roberto Albores y no Eduardo

Ramírez quien había amagado con emprender una revuelta.

Por lo pronto una docena de diputados locales del Verde ya renunciaron a su partido y se declararon independientes. Ramírez aguarda que PRD o Morena manden la caballería y los rescaten.

#### Dos cachuchas

Javier Corral juega con dos cachuchas. Una parte del día, el gobernador de Chihuahua es un activista en plena campaña electoral y en la otra un mandatario que busca un encuentro con las autoridades federales.

Esta semana dejará al contingente que lo acompaña desde Ciudad Juárez para volar a la Ciudad de México para reunirse con funcionarios de la procuraduría.

El tema es el proceso de extradición en contra del exgobernador César Duarte que ya arrancó de manera formal.

Duarte busca el doblete. Convertirse en figura dominante del Frente PAN-PRD y conseguir más recursos federales para su estado. Usa como pretexto a César Duarte, que por lo visto

#### La prioridad tricolor

da para eso y más.

Sacar adelante los nombramientos pendientes dentro del Sistema Nacional Anticorrupción, es la más alta prioridad del grupo parlamentario del PRI en el Senado

Emilio Gamboa Patrón, coordinador parlamentario del tricolor, dijo que la prueba de este compromiso son los comunicados en los que llama a los grupos parlamentarios a avanzar en este sentido.

Es momento de completar el Sistema para que comience sus tareas a la brevedad posible.

pepegrillocronica@gmail.com



Página 1 de 1 \$ 28700.00 Tam: 205 cm2



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Nacional	12



### **Buchanan**, Harding Trump

Peor mandatario: Así fueron evaluados en el li- nes. Una causa de la ansie- la elección abierta bro Los Mejores y Peores presidentes estadounidenses como sobresalientes Abraham Lincoln, George Washington, Theodore Roosevelt como los peores James Buchanan, Warren Harding. Andrew Johnson y Donald Trump, quien al cumplir 72 años fue examinado por el médico militar Harold Bornstein en un nosocomio militar antes que anunciara su posible regreso al Acuerdo de Cambio Climático, Paris.

Caos: Los lastres que antecedieron a Trump fueron Warren Harding y Andrew Johnson quien no impidió el movimiento secesionista y fue objeto de mayores vetos por sus recurrentes desavenencias con el Congreso. Ambos casos parecieron irreflexivos ante el arribo el 20 enero 2017 de Trump, el presidente con mayor edad en la historia de la Casa Blanca, sin descartar que muestre el junto con Jaffet Millán de Educación, resaltaron la coopemismo síntoma depresivo que llevó en 1972, al candidato ración que permite al estado mantener el liderazgo nademócrata a la vicepresidencia Thomas Eagleton, a dimitir después de ocultar una recaída depresiva.

Salud: Quien subió al debate del estado físico y emocional de Trump fue el coor-

dinador de los 241 diputados republicanos, Paul Ryan, para quien no pasó inadvertido el deceso en 1841 del presidente William Henry Harrison por neumonía y solo con un mes en funcio- millones de sufragios

Una causa de la ansiedad Trump fue perder por 2.9

dad Trump fue perder por ante la demócrata 2.9 millones de sufragios la elección abierta ante la demócrata Hillary Clinton no así los 270 votos del Colegio Electoral distribuidos en Florida, Texas y Nueva York.

Hillary Clinton no así los 270 votos del Colegio Electoral

Give up?: Algo redimible del primer año de "Trump nunca se rinde" fue que, contrario a su temple, no persuadiera al exconsejero nacional de Seguridad Michael Flynn a decir la verdad sobre sus contactos con el exembajador ruso Sergei Kislyak, una situación similar que enfrenta al procurador Jeff Sessions con Especial del Rusiagate Robert Mueller, incluido su expublirrelacionista de Breitbart News Steven Bannon quien coadyuvó a la victoria en las elecciones primarias del 2016 sobre otros 14 precandidatos republicanos.

Nacionales: El secretario del SMSEM Abraham Saroné cional en las últimas evaluaciones... Sos chiapaneco: Frente a la imposición del PRI-PVEM Chiapas del senador Roberto Albores Gleason están prendidos los focos rojos de una entidad que conoció su primera alternancia en 2000 con Pablo Salazar Mendiguchía...¡No reelección! En Ciudad Juárez de Armando Cabada en cuya gestión se disparó la delincuencia como robo de vehículos y abierta crítica del cetemista Doroteo Zapata. Sin cargos de elección popular, que en la perspectiva del albiazul Jorge Espinoza Cortés, le impedirán una reelección además de su cuestionado proyecto Juárez Iluminado.



Página 1 de \$ 19355.00 Tam: 245 cm2



Fecha	Sección	Página
22.01.2018	Primera	PP-3

Gaby Cuevas sin pena ni náusea: De enemiga a 'fan' de López Obrador... èy de Maduro..? Cuauhtémoc Blanco, candidato a Morelos con la bendición del obispo Castro y AMLO

# OSOS AM 20

### DE LOPEZ OBRADOR ... ¿Y DE MADURO ..?



López Obrador jy ahora es su fan..!

No cabe duda que en el juego de intereses y traiciones, los políticos no dejan que a sus proyectos personales se les atraviese la ética y la congruencia. Basta recordar que en el 2005 la panista Gabriela Cuevas Barrón fue promotora del proceso de desafuero de Andrés Manuel

De igual forma, como presidenta de la Unión Interparlamentaria Mundial, Cuevas reclamó al gobierno de Nicolás Maduro la injerencia del Ejecutivo contra la Asamblea Nacional de Venezuela ¿cambiará de bando..? ¿Qué le dirá el au-

tonombrado Manuelovsky..? La senadora esperó hasta el último momento y la oferta de la coalición Por México al Frente nunca llegó, igual que Javier Lozano Alarcón, así que se aguantó la náusea y tocó a las puertas del candidato de Morena, y le abrió Yei-

dckol Polevnsky. Cosas veredes Sancho, al menos Humberto Castillejos Cervantes tendrá a alguien de su coranzoncito en terrenos morenistas, para lo que se pueda

#### CLIALIHTÉMOC BLANCO, CANDIDATO A MORELOS A BENDICIÓN DEL OBISPO CASTRO Y AMLO



¡Quién pensaría que 500 años después de la conquista de México, Cuauhtémoc tendría la bendición de un obispo católico, para enrolarse en la gran batalla... electoral, acompañado de Andrés Manuel López Obrador

Con la consagración del monseñor Ramón Castro Castro va el bien posicionado alcalde de Cuernavaca -en encuestas- Cuauhtémoc Blanco Bravo a enfrentar al gobernador que le ha hecho la vida imposible Graco Ramírez Garrido Abreu.

La virulencia, hostigamiento y mala leche del gober que en su momento recibió cash del constructor de la ex jefa de Gobierno Rosario Robles, Carlos Ahumada Kurtz -dice que prestado- llegó a extremos de hacer todo lo posible por meter a la cárcel al futbolista para inhabilitarlo como candidato.

De igual forma Graco arremetió contra el obispo, presionó a Gobernación de Miguel Osorio Chong y provocó una amenazante llamada del subsecretario Humberto Roque Villanueva contra monseñor Castro.

Pero nada detiene a Cuauhtémoc, el senador de Morena Rabindranath Salazar va de relleno a la encuesta, y del lado contrario, los coaligados Damián Zepeda y Dante Delgado no unen fuerzas con Manuel Granados en apoyo al gallo del PRD Rodrigo Gayosso. Así que espere la 'cuauhtemiña' el 1 de julio.

## DESAPARICIÓN FORZADA EN CHILPANCINGO DE JA MUDO A ASTUDILLO POR RENUNCIA DE ESPINOSA



Se quedó mudo el gober de Guerrero, Héctor Astudillo Flores, ante reporteros de la fuente. La pregunta era clara y la respuesta necesaria ¿Impuso o al menos recomendó a Esteban Espinosa Montoya en la Secretaría de Seguridad Pública de Chilpancingo..?

Horas después de la detención e investigación de cien policías municipales renunció Espinosa Montoya, quien fungió como jefe de escoltas de Mercedes Calvo, esposa de Astudillo, implicado en la desaparición forzada y posterior ejecución de dos jóvenes en la Feria de Chilpancingo.

Pero falta la mancuerna que resguarda los negocios de la familia Astuditlo, entre ellos la recolección y el reciclaje de basura, esa mancuerna hizo Esteban Espinosa con el alcalde Jesús Tejeda Vargas, brazo derecho del gobernador en Chilpancingo, y ariete en el bloqueo a la restitución del alcalde con licencia Marco Leyva Mena, el edil incómodo que se atrevió a denunciar al titular de Seguridad Pública y pedir su cese inmediato.

#### CORRAL BUSCA DIÁLOGO CON GOBERNACIÓN



La urgencia del gobernador de Chihuahua, Javier Corral Jurado, para dialogar con el titular de Gobernación en torno al tema de la presunta triangulación de recursos al PRI, suena más a que busca negociar una tregua.

No ha presentado pruebas y sólo contaba con incriminaciones que pudiera arrancar, mediante tortura, a Alejandro Gutiérrez. Se dice que la intervención de la CNDH sacará a la luz muchas verdades sobre las acciones ilegales de Corral v su Fiscalía.

Hoy Corral parece más preocupado por su marcha por la dignidad que por la seguridad de sus coterráneos.

> Blog: http://losmalosos.blogspot.mx/ Twitter: http://twitter.com/malosos



Página 1 de 1 \$ 27702.00 Tam: 243 cm2

CP.